

> Des chantiers pédagogiques dans tous les coins !

En juillet, une vingtaine de jeunes au total se sont affairés à repeindre des immeubles de m2A Habitat.

Dans le quartier Saint Fridolin, le porche d'un immeuble situé au 43 rue Koechlin a ainsi fait peau neuve grâce à une équipe de jeunes motivée et encadrée par le centre socioculturel Papin. Leur objectif est d'organiser un projet humanitaire et culturel en Asie pour les vacances d'hiver 2018 grâce à un autofinancement. Au Drouot, 68 rue de Sausheim, six jeunes du quartier ont repeint la cage d'escalier qui avait besoin d'un bon rafraîchissement. L'Association de Prévention Spécialisée Mulhousienne (APSM) a encadré les jeunes durant toute la semaine pour mener à bien cette mission. Frédéric Simon, bénévole à l'association LE REZO, a accepté de se mobiliser pour ces deux chantiers et a su transmettre aux jeunes des techniques de peinture, de déroulement de chantier, etc. Au 22 rue de Ribeauvillé à Bourtzwiller, des jeunes filles et jeunes hommes du quartier ont lessivé à fond, du sol au plafond, la cage d'escalier. Ils sont intervenus dans le cadre des chantiers pédagogiques de la Ville de Mulhouse, encadrés par Christine de l'APSM, le centre socioculturel du Pax et Georges, éducateur à la Ville de Mulhouse. Après leur passage, l'entrée sentait très bon et tout était propre. Les locataires leur ont d'ailleurs réservé un très bon accueil



Les locataires de l'entrée sont ravis du travail réalisé au 43 rue Koechlin.



Rue de Sausheim, une cage d'escalier repeinte dans le cadre d'un chantier pédagogique.

Avant



Après

et les ont félicités, tout en leur offrant de quoi se désaltérer. m2A Habitat remercie toutes les équipes de cet été pour leur travail et pour avoir ainsi contribué à embellir le cadre de vie des habitants. En matière d'insertion des jeunes,

d'autres dispositifs existent comme "la garantie jeunes". Elle permet d'accompagner les jeunes de 18 à 25 ans en situation de grande précarité vers l'emploi ou la formation. C'est une modalité spécifique du parcours contractualisé d'accompagnement

vers l'emploi et l'autonomie (PACEA). Pour la mettre en œuvre, un contrat est signé entre le jeune et la mission locale (Sémaphore). Le jeune perçoit alors une allocation pour l'aider dans ses démarches et lui garantir un revenu minimum.

QUESTION À

Joël mercier, Directeur de l'APSM (Association de Prévention Spécialisée Mulhousienne)

Quel est l'intérêt pour votre structure de mener des chantiers pédagogiques, notamment avec m2A Habitat ?

Nous faisons tout ce que nous pouvons pour être présents dans les quartiers ! L'APSM a toute légitimité à y intervenir puisqu'il est très important d'assurer une présence. Même s'il nous faut innover et proposer des choses différentes, les chantiers éducatifs sont à privilégier. Ils sont complémentaires à d'autres méthodes et leur vocation première est d'aller au devant des jeunes en difficulté. C'est un outil que l'on souhaite développer. Sa dimension éducative permet de valoriser l'environnement proche, le



quartier et les jeunes. Ces chantiers pédagogiques permettent aussi de développer le lien social et la convivialité.

QUESTIONS À Hicham Dridi



Tu as participé au chantier pédagogique rue Koechlin, qu'est ce qui t'a plu ?

Le fait d'être tous ensemble c'était vraiment sympa, et aussi d'obtenir ce résultat. On était vraiment content, même si le deuxième jour nous avons eu un tag, on l'a recouvert et depuis plus rien... on espère que ça va rester.

Est-ce que maintenant tu as envie de devenir peintre ? et les autres ?

Oui, moi pourquoi pas ça ne me déplairait pas... mais les autres, du coup, ils ont tous dit qu'ils allaient retourner à l'école pour étudier.

Depuis le chantier, qu'as-tu fait ?

Une partie de ce chantier nous a permis de financer notre voyage au Cap d'Agde la semaine suivante. Nous avons même été jusqu'en Espagne !

TÉMOIGNAGE D' Alexandra Walonislov,

Directrice de la MEF (Maison de l'Emploi et de la Formation de Mulhouse Sud-Alsace) et membre du Conseil d'administration de m2A Habitat

"Compte tenu du fait que les jeunes sont fortement exposés au chômage, ce type d'actions ne peut être que bénéfique pour les jeunes de l'agglomération mulhousienne. Promouvoir les nouvelles formes d'immersion dans le travail à travers l'apprentissage, l'alternance ou des chantiers écoles, c'est donner une valeur concrète et immédiate au travail, sur le modèle de nos voisins allemands."

